



El Presidente Calderón  
acompañado por  
el gobernador de Jalisco,  
Emilio González

> SE PERDIERON 185 MIL EMPLEOS EN DOS MESES: LOZANO

# LA TORMENTA APENAS COMIENZA: CALDERÓN

> El Presidente pide no hacerse el avestruz: 'Independientemente de la tormenta, si algo nos toca a los mexicanos es... no cerrarnos y no meter la cabeza en la arena'



Continúa en siguiente hoja

> **EL PRESIDENTE CALDERÓN, DEJÓ DE LADO RETÓRICAS Y DIAGNÓSTICOS SUPERFICIALES PARA SUBRAYAR LA CRUDA SITUACIÓN QUE VIENE**

# NO ESCONDAMOS LA CABEZA

> **SI ALGO NOS TOCA A LOS MEXICANOS ES MANTENER EL RUMBO FIRME Y CLARO, DIJO**

El Primer Mandatario llamó a trabajar no sólo para enfrentar la coyuntura, sino con visión de largo plazo, siempre “piedra a piedra, paso a paso”

**A**lafirmar que vienen tiempos difíciles por la crisis económica, el Presidente Felipe Calderón convocó a los mexicanos a no meter la cabeza en la arena ante los problemas, por el contrario trabajar juntos para mantener el rumbo fijo y que México cambie.

Durante el desvío del Río Santiago, para construir la presa La Yesca, en la zona límite de Jalisco y Nayarit, se comprometió que ante la crisis seguirá trabajando con firmeza y aplicará todas las medidas necesarias para paliar los

impactos financieros globales.

“Independientemente de la tormenta, si algo nos toca a los

mexicanos, es mantener el rumbo firme y claro, saber dónde queremos ir y no cerrarnos o meter la cabeza en la arena frente a la tormenta, sino mantener con firmeza el timón”, expresó.

Acompañado por los gobernadores Emi-

lio González, de Jalisco, y Ney González, de Nayarit, se dijo convencido de que en México se deberá de trabajar duro para enfrentar con firmeza, determinación y sin temor, la situación económica adversa “porque sabemos que serán momentos difíciles”. Calderón Hinojosa se comprometió a trabajar no sólo para enfrentar la coyuntura, sino con visión de largo plazo, siempre “piedra a piedra, paso a paso” para construir lo cimientos de una patria próspera, justa y libre.

El Mandatario federal presumió que pese a la crisis financiera internacional que impacta en el mundo y México, durante enero del 2009 se logró 25 por ciento más de inversión, que la recibida en el mismo periodo de año anterior.

## PROTECCIONISMO RETARDA RECUPERACIÓN

Posteriormente, en la VIII convención nacional American Chamber of Commerce of México, el Presidente Felipe Calderón se pronunció por el rechazo al proteccionismo, que “retarda innecesariamente la recuperación económica” y por el contrario, señaló que la solución es el libre comercio y la integración económica.

“En tiempos difíciles el proteccionismo no es la respuesta correcta, es la respuesta equivocada... Estamos convencidos que al contrario, que el libre comercio y la integración económica son una herramienta poderosa que necesita a la economía mundial para recuperarse de esta crisis y elevar sus niveles de competitividad”, comentó.

Ante empresarios, el titular del Ejecutivo afirmó que la economía de México y Estados Unidos son complementarias, porque “mientras una es grande, la otra es pequeña, y una es intensiva en capital y la otra en mano de obra”, y que su competitividad se logrará por la vía de integración.

“Yo exhorto a sumar esfuerzos, voluntades, talentos en torno a una misma causa. Fortalecer la cooperación y la integración de nuestra economía, porque ahí está la clave de la competitividad internacional que puede hacer de esta región Norteamericana, una región verdaderamente próspera”, apuntó.

En otro tema, el jefe del Ejecutivo informó que el gobierno federal protege a 160 mil trabajadores mexicanos, a través del programa de protección al empleo, donde las empresas se declaran en paro técnico para evitar correr a sus empleados por la crisis financiera internacional.

## EL MUNDO IRREAL DE GERARDO RUIZ

### No perdemos, ganamos 100 mil empleos, dice

En contraparte con el panorama deficitario de empleos, el secretario de Economía federal, Gerardo Ruiz Mateos, aseguró que al momento se han salvado unos 100 mil empleos, pero se espera que a mediados de año se rescaten al menos medio millón de plazas.

Nada detendrá el apoyo de 40 mil millones de pesos para Mipymes, como una medida contra la crisis y el desempleo, ya que se busca proteger 500 mil fuentes laborales, expuso.

Durante la inauguración de la Expo ANTAD 2009, el funcionario federal reiteró que por ningún motivo se detendrá la entrega de recursos a las micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes) del país en los próximos cuatro años.

#### **TODO SE FRENARÁ EN TRES MESES**

Ruiz Mateos dijo que todavía desconocen el momento en que tocará fondo la crisis, aunque esperan que sea para el

segundo semestre del año cuando se tengan buenos resultados y se frene la caída económica.

Mencionó que se perciben algunas variables económicas positivas como la inflación que detuvo su alza, pero resaltó que se registra una caída en las exportaciones, porque la situación económica de Estados Unidos influye negativamente en algunos sectores.

Por su parte, el presidente del Consejo de Administración de la ANTAD, José Manuel Sánchez Moreno, destacó en esta vigésimo sexta edición la participación de dos grupos empresariales, Pymes y el de productores primarios.



Continúa en siguiente hoja

Página 3 de 6

> EN DOS MESES SE PERDIERON 185 MIL 309 EMPLEOS

# TERRIBLE DESEMPLEO

> INSUFICIENTES LOS RECURSOS CONTRA CRISIS: STPS

**LINDSAY H. ESQUIVEL**

Javier Lozano, secretario del Trabajo y Previsión Social, aterrizó en cifras las declaraciones acerca del agravamiento de la crisis económica al precisar que en tan sólo los dos primeros meses del año se perdieron 185 mil 309 empleos que corresponden 128 mil en enero y 57 mil en febrero.

En conferencia de prensa detalló que la caída registrada principalmente en las industrias manufacturera, de la construcción y el sector primario; tendencias que seguirán a la baja por lo menos hasta el término del primer semestre del año.

“La profundidad de la crisis internacional que estamos enfrentando requiere de muchos esfuerzos y recursos, pero son recursos presupuestales con los que no contamos”, reconoció el secretario del Trabajo y Previsión Social (STPS), Javier Lozano.

## TENDENCIAS AGUDAS

Al descartar que se vayan a implementar nuevos programas a favor

del empleo que los recursos de los proyectos ya existentes se amplíen, el funcionario federal también aceptó que en el primer semestre de 2009 serán más agudas las tendencias negativas en cuanto a generación de empleo y crecimiento económico.

Frente a este panorama, Lozano Alarcón reconoció la falta de recursos presupuestales, sin embargo dijo que “lo que hay disponible es lo que se ha ofrecido y el Presidente de la República ha dicho que hasta el límite de nuestras capacidades y recursos vamos a emprender los programas y políticas públicas, decisiones, acciones y gasto público para enfrentar esta situación”, refirió.

Además, reconoció que existe un problema salarial el cual no es sólo de percepciones sino real, y como tal hay que enfrentarlo con toda seriedad y con toda responsabilidad.

No obstante, el titular de la STPS se mostró confiado en los avances que se han tenido en los programas que implementa la dependencia como el Servicio

Nacional de Empleo. El programa de preservación del empleo (paros técnicos) y el programa de empleo temporal, los cuales están atendiendo eficazmente a la población desocupada.

## EN LOS ZAPATOS DE LA GENTE

“Nos ponemos en los zapatos de la gente para tratar de ayudarles, para tratar de darles una ocupación productiva, que tenga un ingreso en estos tiempos tan difíciles. No son datos estadísticos, cada situación de desempleo es un drama humano y que nos afecta como personas y servidores públicos y nos compromete a hacer las cosas”, expresó Lozano Alarcón.

Finalmente, agregó que estos proyectos no deben ser tomados como tema electoral, ante el hecho de que el mayor ejercicio de los recursos se hará en el primer semestre del año, al mismo tiempo que las elecciones.

“No pretendemos ocultar nada, pero sí decir a la población que estamos haciendo lo que podemos con los recursos internos, porque aho-

ra las exportaciones están cayendo”, comentó el secretario.

### INSUFICIENTE EL ESFUERZO OFICIAL

La situación del desempleo vista por el Consejo Coordinador Empresarial, es de seria gravedad al considerar que este año se perderán alrededor de 300 mil puestos de trabajo, y que el programa de paros técnicos instrumentado por el gobierno federal es insuficiente.

En la ceremonia de inicio de la Expo Antad 2009, el dirigente empresarial, Armando Paredes dijo que en enero se perdieron 128 mil empleos, pero el estimado del CCE para todo el año es de 300 mil.

No sólo eso, Paredes advirtió que los recursos destinados para el proyecto de paros técnicos que promueve la Secretaría de Economía es insuficiente, por no contar con un

presupuesto más alto, y no se extensivo a otras industrias.

“El programa de los paros técnicos, y consideramos que el monto es de 2 mil millones de pesos, por el número de personas que supuestamente están apoyando que son alrededor de medio millón, estamos hablando prácticamente de medio salario mínimo, que en realidad no va a solucionar el problema, porque hoy, un obrero calificado está ganando entre 8 y 5 salarios mínimos”, dijo Paredes.

Paredes expresó que es necesario hacer un programa mucho más agresivo para conservar el empleo.

Expresó que hay caídas en indicadores importantes de la economía mexicana, “obviamente en EU no ha prendido los programas anticíclicos, mientras que no se reactive el mercado americano, nos afecta el problema”.



El secretario de Trabajo y Previsión Social, describió la dura etapa que sufre México con la pérdida de 185 mil empleos, tan sólo en el primer bimestre de 2009.

IMPACTO, EL DIARIO / ALEJANDRO VARGAS

## >> URGEN EMPLEOS PARA JÓVENES

**YURI R. RUIZ**

La directora general del Instituto Mexicano de la Juventud, Priscila Vera Hernández, aseguró que la principal demanda de los 34 millones de jóvenes que viven en el país, es un empleo digno y remunerado.

En un año de crisis se tiene que garantizar a los jóvenes un derecho fundamental como es el empleo, así como erradicar la discriminación”.

La funcionaria indicó que la finalidad del foro es conocer las necesidades de los adolescentes y plasmarlas en una ley, para que se generen políticas públicas en la materia. Por su parte, la diputada Elizabeth Morales García (PRI), presidenta de la Comisión de Juventud y Deporte, informó que trabajan conjuntamente con la comisión similar del Senado de la República para lograr que antes de que termine la Legislatura se apruebe la ley de las y los jóvenes.

### **LA MITAD DEL MUNDO SON JÓVENES. ONU**

En su oportunidad, el representante en México del Fondo de Población de las Naciones Unidas, Arie Hoeckman, indicó que en la actualidad la generación de los jóvenes a nivel mundial es la mayor registrada, ya que la mitad de los habitantes del mundo son menores de 25 años.

Hoeckman explicó que los adolescentes de 10 a 24 años de edad constituyen a mil 500 millones, lo que representa al 27 por ciento de la población total y la mayoría vive en países desarrollados.

“Esta generación de los jóvenes es la más grandes de la historia de la humani-

dad, Sin embargo, enfrentan un escenario que no se imaginaron porque más de la mitad de ellos vive con sólo dos dólares para sobrevivir”, explicó.

La población juvenil en México es la predominante, ya que los jóvenes de 10 a 29 años representan el 27.58 por ciento de la población total.

### **PREOCUPANTE EL ABUCHEO: PRI**

Por su parte dirigentes priistas criticaron al blanquiazul por no cumplir sus promesas en materia de empleo.

Al expresar sus opiniones en torno al abucheo que recibió el secretario de Hacienda por parte de la gente que asistió a un evento deportivo en el Foro Sol el pasado domingo, subrayaron que son preocupantes las muestras de rechazo social a los integrantes del gobierno federal.

Al respecto, el dirigente mexiquense, Ricardo Aguilar, agregó que “cuando la gestión de un gobierno decepciona a la población, la sanción del electorado es inevitable”.

Demandó a los miembros del gobierno federal y a los panistas a “poner mayor esfuerzo y compromiso con el Presidente, para no deteriorar más relación con los mexicanos; así como a dejar de lado los agravios y las promesas incumplidas que fomentan el descontento social; pues es fundamental que ayuden a Felipe Calderón a cumplir la promesa reiteradamente aplazada de ser el Presidente del Empleo”.

“No es con pretextos y descalificaciones, sino cumpliendo la palabra, como se obtiene el favor de la gente”.